

Viernes 27 de noviembre 2015

El Financiero Aprobación de Ley de Transición Energética 'sacará chispas' SERGIO MEANA A casi un año de la aprobación de las leyes secundarias en materia energética queda todavía un gran pendiente: la aprobación y publicación de la Ley de Transición Energética (LTE), cuya discusión en el Senado fue reprogramada para el próximo lunes. Aunque hay quienes lo ven como un mero trámite ecológico medioambiental, analistas anticipan que su discusión en el Senado no será sencilla, debido a las implicaciones que tendrá su aprobación para la productividad del país. Entre los principales puntos que se discuten en la Ley de Transición Energética se encuentra que el 35 por ciento de la luz consumida en el país deberá provenir de fuentes limpias para el 2024; además de la disminución de 3.9 a 2.9 toneladas de emisiones de CO₂; generar los instrumentos para que cualquier persona -física o moral- pueda vender y comprar electricidad cerca del lugar de generación y el fortalecimiento de la infraestructura eléctrica y de las instituciones encargadas de la regulación.

P.C. sector energético, Ley de Transición Energética Renovables detonarían inversiones por 75 mmd

SERGIO MEANA En los próximos 14 años se necesitará invertir alrededor de 75 mil millones de dólares, es decir 5 mil millones de dólares anuales para tecnologías renovables, con lo que se cumpliría con la meta intermedia de generar energía limpia con una participación de 25 por ciento en 2018 y de 35 por ciento para 2024. Un reporte elaborado por PWC y el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Cespedes), la inversión permitirá incrementar el Producto Interno Bruto (PIB) en 45 mil millones de dólares que detonarían la creación de hasta 180 mil empleos. El estudio refirió que los costos nivelados de generación de los proyectos renovables en licitaciones del año pasado presentaron valores competitivos, según el tipo de tecnología y el plazo de realización. **P.C. energía renovable, inversión** Negociaciones del TPP dan piso parejo

DAINZU PATIÑO Las negociaciones del Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP) brindan condiciones parejas de competencia a los 12 países socios, señalaron expertos durante la Reunión Anual de Industriales organizada por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Son dos las nuevas condiciones, que incluso no existían entre México y Estados Unidos en el marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), primero el hecho que no haya incentivos monetarios o financieros para las empresas públicas, con el fin que ningún país miembro esté por arriba en materia de competencia, explicó Francisco de Ronsenzsweig, subsecretario de comercio exterior de la Secretaría de Economía. "Lo que hace el capítulo de Empresas Propiedad del Estado es establecer condiciones y disposiciones que inhiban que alguna de las 12 naciones pueda otorgar a estas compañías condiciones más favorables que a los otros participantes. El objetivo es eliminar o prohibir incentivos que generen efectos adversos al mercado. Nos permite competir en condiciones de mayor igualdad; en una cancha de piso parejo", explicó en entrevista después de su participación en el panel Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica. **P.C. TPP, acuerdos comerciales** Reforma Suben 2.05% exportaciones; hilan 2 alzas

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (27 noviembre 2015).- En octubre de este año, las exportaciones de mercancías aumentaron 2.05 por ciento a tasa mensual, ligando su segundo mes con avance. Las importaciones crecieron 1.63 por ciento, lo que se tradujo en la disminución del déficit comercial mexicano por segundo mes consecutivo, al achicarse 8.96 por ciento. Las cifras oportunas de balanza comercial (ajustadas) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía indican que el valor de las ventas externas del País fue por 32 mil 268 millones de dólares y lo que adquirió en el exterior sumó 33 mil 418 millones de dólares en octubre. La diferencia entre exportaciones e importaciones arrojó un desequilibrio comercial por mil 150 millones de dólares, monto que implicó una caída de 8.96 por ciento en octubre respecto al mes anterior, como resultado de la reducción del déficit de comercio en bienes petroleros. **P.C. INEGI, balanza comercial, comercio exterior** Dan 300 mdp a proyectos agroalimentarios

Por Karina Suárez Cd. de México México (27 noviembre 2015).- Con una bolsa de 300 millones de pesos y una cartera de 100 proyectos en evaluación arrancará el programa de eficiencia energética para empresas del sector agroalimentario. En esta primera fase, el programa que será gestionado por el Fideicomiso Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), y con recursos del Banco Interamericano de Desarrollo. Hasta ahora ya tienen en proceso de evaluación a 15 empresas. Los productores agropecuarios podrán obtener el crédito con FIRA siempre que el proyecto sea realizado con un proveedor tecnológico de equipo de eficiencia energética, previamente certificado, que a su vez deberá tener una fianza en caso de que su cliente no sea capaz de cubrir el financiamiento. **P.C. sector agroalimentario, inversión** 'Aloja' turismo regio auge

Por Silvia Olvera Monterrey México (27 noviembre 2015).- El sector turismo en Nuevo León está viviendo un auge, por lo que este año espera un récord en sus ingresos, según la Corporación para el Desarrollo Turístico (Codetur). A octubre, la Entidad captó 9 mil 107 millones de pesos, un 23 por ciento más que en el mismo periodo del 2014, que fue considerado un año récord. Y en el presente año se podría repetir la historia, ya que de acuerdo con Miguel Ángel Cantú González, titular de la Codetur, prevén cerrar con ingresos de entre un 15 a un 20 por ciento arriba de los 9 mil 200 millones de pesos del año pasado. **P.C. turismo, Nuevo León** Amplían pensión con aportación gradual

Por Jessika Becerra Cd. de México México (27 noviembre 2015).- Países como Australia y Reino Unido están haciendo reformas para incrementar de manera gradual la tasa de aportación a las cuentas de pensión, según el Informe al tercer trimestre que entregó la Consar a Congreso de la Unión. México es uno de los países de la OCDE con la menor aportación a las cuentas individuales de pensión, sólo 6.5 por ciento del Salario Base de Cotización del trabajador es depositado a ese fin. Con una aportación tan baja, los trabajadores que cumplen con los requisitos para pensionarse, como son las mil 250 semanas de cotización, aspiran a recibir una renta mensual equivalente al 23 por ciento de su último salario. En este sentido, la Consar explica que el necesario incremento en las tasas de contribución puede llevarse a cabo de una forma gradual y automática para permitir a todos los sectores ajustarse al costo del cambio. **P.C. pensiones, seguridad social** El Economista Exportaciones petroleras cayeron 41.5% en octubre REDACCIÓN El comercio exterior de México durante octubre de 2015 presentó un déficit comercial de 1,444 millones de dólares,

dicho saldo se compara con el déficit de 64 millones de dólares reportado en el décimo mes de 2014, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La balanza comercial presentó un déficit de 11,965 millones de dólares durante los primeros diez meses de este año, el cual se compara con el de 2,082 millones de dólares alcanzado en igual lapso de 2014, detalló el organismo estadístico. P.C. INEGI, balanza comercial, déficit comercial, comercio exterior Primer ministro de Japón busca gasto fiscal adicional REUTERS El primer ministro japonés, Shinzo Abe, anunció el viernes una decisión ampliamente esperada de buscar un gasto fiscal adicional, el último intento de Tokio para revitalizar a una economía vacilante que no ha logrado romper con décadas de estancamiento. Abe ordenó a su gabinete al principio del día que recopile un presupuesto extra para el año fiscal en curso, que se centrará en medidas para amortiguar el golpe en algunos sectores tras el Acuerdo Trans-Pacífico de Asociación Económica (TPP), dijo el ministro de Finanzas, Taro Aso. P.C. Japón, finanzas públicas, economía mundial Pensionados protestaron en Grecia AGENCIAS

Más de 2,000 pensionados coreando: "No podemos vivir con 300 euros"; marcharon por el centro de Atenas para protestar contra los planes del gobierno izquierdista de reformar drásticamente el sistema de pensiones. Las protestas se realizaron además en otras 12 ciudades contra las reformas, las cuales buscan fusionar los grandes fondos de pensiones y harían el sistema menos dependiente de financiamiento estatal directo. P.C. Grecia, pensiones, seguridad social, economía mundial BMV pierde tras caída de bolsa china REUTERS La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) perdía en sus primeras operaciones del viernes por una mayor aversión al riesgo tras un desplome de las bolsas de China, y débiles datos económicos del gigante asiático que presionaban una caída en el precio del petróleo. A las 9:14 hora local (1514 GMT), el IPC, que agrupa a las 35 acciones más negociadas, perdía 0.62% a 44,101.20 puntos. Frm P.C. BMV, sistema financiero Mentira impactó órdenes de autos nuevos de VW REUTERS Volkswagen está registrando menos órdenes de autos nuevos, ya que los consumidores redujeron sus compras después de que la automotriz admitió este mes que omitió datos sobre el uso de combustible y emisiones de dióxido de carbono (CO2), dijo este viernes el presidente del comité de la empresa. "Hay cautela en las compras", dijo Bernd Osterloh a periodistas. "El tema del CO2 ha desatado una mayor crisis de confianza (en los productos de VW) que el tema del nitrógeno", agregó. P.C. industria automotriz, Volkswagen Toyota lideró las ventas globales de autos en octubre REUTERS Toyota Motor Corp vendió más que Volkswagen AG por cuarto mes consecutivo en octubre para seguir siendo la automotriz de mayor ventas del mundo en lo que va del año, después de que el fabricante de autos alemán se vio afectado por un escándalo de emisiones en vehículos diésel. Toyota informó este viernes que sus ventas de autos sumaron 8.35 millones de unidades en el período de enero a octubre, por encima de los 8.26 millones entregados por Volkswagen durante el mismo período. La automotriz ha superado a Volkswagen en lo que va del año desde julio. P.C. industria automotriz Aprueban sistemas de pensiones en municipios en municipios de Coahuila LOURDES FLORES Ante el riesgo de que las finanzas de los municipios colapsen debido a la carencia de dirección en el gasto de pensiones, el gobierno de Coahuila promulgó la Ley de la Dirección de Pensiones de Piedras Negras, primera de 38 alcaldías que se adhiere a las disposiciones de la Ley para la Implementación de Sistemas de Pensiones de los Municipios de dicho estado. En total son 14 alcaldías las que ya presentaron ante el Congreso ésta iniciativa, sin embargo, faltan otros 24 municipios. Así lo comentó el gobernador de Coahuila, Rubén Moreira y señaló que se estima que la aprobación de esta Ley traerá beneficios para 20,000 trabajadores de todo el Estado que verán asegurado su futuro. P.C. entidades federativas, pensiones, seguridad social, finanzas públicas La Jornada En octubre, déficit comercial 22.5 veces mayor al mismo mes de 2014 Por Susana González G. México, DF. El déficit comercial mexicano alcanzó en el mes de octubre mil 444 millones de dólares, una suma 22.5 veces mayor a los 64 millones del mismo mes de 2014, debido a la caída en las ventas foráneas de los productos petroleros, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Las exportaciones totales cayeron 7.4 por ciento durante octubre por disminuciones de 4.1 por ciento en productos no petroleros y de 41.5 en los petroleros, en comparación con igual mes del año pasado. Las ventas destinadas a Estados Unidos se redujeron 2.7 por ciento a tasa anual y las canalizadas al resto del mundo lo hicieron en 10.6 por ciento. P.C. INEGI, balanza comercial, déficit comercial Creció la población que labora en la informalidad en octubre Por Susana González G. México, D.F. El desempleo aumentó una décima porcentual durante octubre respecto al mes anterior al representar 4.4 por ciento de la población económicamente activa (PEA), tasa superior a la de octubre que fue de 4.3 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Sin embargo, en términos anuales la desocupación disminuyó pues en el décimo mes del año pasado llegó a 4.6 por ciento. Las personas que trabajan en la informalidad representaron 58 por ciento de la población ocupada, cifra mayor 0.4 puntos porcentuales frente a la mensual precedente. P.C. INEGI, economía informal, empleo Las reformas estructurales están incorporadas al ATP: Herminio Blanco Por Susana González G. México, DF. Las reformas estructurales en energía y telecomunicaciones quedaron incorporadas en el Acuerdo de Asociación Transpacífico (ATP) que México negoció con 11 países y con ello se garantiza su permanencia, aseguró ante decenas de empresarios Herminio Blanco Mendoza, subsecretario de comercio durante el sexenio de Carlos Salinas de Gortari y quien encabezó las negociaciones de México en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). "Las grandes reformas que ha logrado el presidente Enrique Peña Nieto, aprobadas por el Congreso, ahora quedan incorporadas al tratado, y esto sin lugar a dudas da una permanencia a las reformas energética y de telecomunicaciones. Ese el punto de vista de México asegurar que estas reformas, que son de gran relevancia, permanezcan", destacó Herminio Blanco al moderar un panel sobre el ATP en la Reunión Anual de Industriales (RAI) 2015 en el que participaron el subsecretario de comercio exterior de la Secretaría de Economía, Francisco de Rosenzweig y representantes de Canadá, Japón y Nueva Zelanda, tres de las naciones involucradas en el acuerdo. P.C. reformas estructurales, acuerdos comerciales, ATP Expertos globales participarán en foro de IFT sobre TIC Por Miriam Posada México, DF. El Instituto Federal de Telecomunicaciones anunció que el próximo 1 de diciembre tendrá lugar en la ciudad de México el foro México Accesible: Telecomunicaciones para Tod@s, en el que especialistas de distintas partes del mundo expondrán políticas públicas, regulaciones, herramientas y estrategias, así como el estado actual del acceso de las personas con discapacidad a los

servicios de telecomunicaciones y a las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC). El foro es organizado por el Ifetel, el Consejo Nacional para el Desarrollo y la Inclusión de las Personas con Discapacidad (Conadis) y la Iniciativa Global para la Inclusión a las Tecnologías de la Información y Comunicación (G3ict, por sus siglas en inglés), y tienen entre otros propósitos cumplir con lo establecido en la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad de Naciones Unidas, así como en la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión. El Conadis se encuentra colaborando con G3ict, organización líder en (TIC) inclusivas en favor de las personas con discapacidad. Mediante ese trabajo los participantes en el Foro se enriquecerán con el conocimiento, experiencia y asesoría de los especialistas, “lo que facilitará que México se ubique a la vanguardia en la definición de estrategias o acciones que solucionen diversas necesidades de las personas con discapacidad con la utilización de las TIC”; aseguró el regulador. P.C. IFT, TIC, telecomunicaciones

Sectur lanza concurso de cocina tradicional Por Julio Reyna Quiroz México, DF. El Instituto de Competitividad Turística (Ictur), de la secretaría de Turismo (Sectur), anunció este jueves la 13 edición del Concurso Nacional de Cultura Turística 2015-2016, con el lema Cocina Tradicional: Dime qué Comes y te Diré de Dónde Eres. Ernesto Bartolucci Blanco, director general del Ictur, dijo que el concurso busca potenciar, rescatar, promocionar, difundir y salvaguardar la cocina y dieta tradicional mexicana. P.C. turismo, gastronomía México y Canadá cooperarán sobre energías renovables Por Israel Rodríguez México, DF. La Secretaría de Energía (Sener) firmó un Memorandum de Entendimiento (MOU) con la institución pública Manitoba Hydro Internacional Ltd., el cual permitirá incrementar la cooperación entre México y Canadá a fin de intercambiar experiencias sobre tecnologías de punta y mejores prácticas en el desarrollo de proyectos de energías renovables. En este sentido, México se beneficiará de la experiencia que Manitoba tiene en materia de estrategias para desarrollar pequeñas hidroeléctricas, almacenamiento de energía, requerimientos de infraestructura en línea de alto voltaje, así como en impacto y gestión social. Durante la firma del MOU, el subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Sener, Leonardo Beltrán Rodríguez, consideró que la firma de este convenio es una oportunidad para aprender de la experiencia canadiense, lo que nos permitirá avanzar en diversos temas de energías renovables, gestión social e infraestructura necesaria para cumplir con las metas de México en materia de sustentabilidad ambiental y social. P.C. Sener, economía mundial, energía renovable Dólar se ofrece hasta en \$17.10 en el AICM Por la Redacción México, DF. Este jueves en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) el dólar estadounidense registra un precio promedio de 17.08 pesos a la venta y 16.15 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 17.10 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.13 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se cotiza hasta 19.20 y su precio más bajo a la compra es de 16.99 pesos. P.C. tipo de cambio Ifetel pone a consulta pública creación del SNII Por Miriam Posada García México, DF. El Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) anunció que a partir de este 25 de noviembre puso a consulta pública una propuesta del Anteproyecto de Lineamientos para la entrega de información por parte de los concesionarios, autorizados, dependencias y entidades de la administración pública federal, del Distrito Federal, estatal y municipal y los órganos autónomos para crear del Sistema Nacional de Información de Infraestructura (SNII). Explicó que este sistema se deriva del artículo 181 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTR) en el que se establece que el Instituto creará y mantendrá actualizada una base de datos nacional geo-referenciada, que contenga la información de los registros de infraestructura activa, medios de transmisión, infraestructura pasiva, derechos de vía y sitios públicos. P.C. IFT, telecomunicaciones El País El sistema eléctrico arrojó superávit en 2014 tras 15 años de déficit MIGUEL ÁNGEL NOCEDA Madrid 27 NOV 2015 - 07:17 CST Se acabó el déficit tarifario eléctrico. El sistema eléctrico acabó 2014 con un superávit de 550,3 millones de euros, según la liquidación definitiva del ejercicio aprobada por la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC). Esta cantidad supera en 1.014,8 millones el desajuste entre ingresos y costes que se había registrado en la liquidación provisional. La diferencia citada se debe a dos factores, el primero de ellos es que se han contabilizado 440 millones procedentes de la aplicación del canon por la utilización de las aguas continentales para la producción de energía eléctrica. El segundo es que se han contabilizado 527 millones por las reliquidaciones. P.C. energía eléctrica, sector eléctrico Las Bolsas chinas se desploman por investigaciones a los intermediarios XAVIER FONTDEGLÒRIA Pekín 27 NOV 2015 - 03:16 CST Las investigaciones de las autoridades chinas contra dos de las mayores corredurías de Bolsa del país por supuestas malas prácticas en la compraventa de acciones provocaron este viernes el desplome de los principales mercados de renta variable del país. Shanghái cerró con una bajada del 5,5% y Shenzhen del 6,3%, inmediatamente después de que ambas confirmaran que están siendo objeto de escrutinio por parte de los reguladores. Se trata de la mayor caída diaria en los últimos tres meses. P.C. China, sistema financiero El sector exterior resta impulso al PIB, que crece un 0,8% en verano ALEJANDRO BOLAÑOS Madrid 26 NOV 2015 - 03:26 CST El consumo privado, que aporta cerca del 56% de la demanda nacional, sigue tirando del crecimiento del PIB español, pero el aumento de las exportaciones no logra ya compensar el efecto que tiene ese incremento del gasto de los hogares en las importaciones. Los últimos datos de contabilidad nacional, detallados este jueves por el INE, confirman que el PIB creció en verano un 0,8% en tasa trimestral, dos décimas menos que en trimestre anterior (1%). En la comparación con el mismo periodo del año anterior, el valor añadido generado por la economía española es ya un 3,4% superior. P.C. crecimiento económico, sector externo, indicadores económicos